
香港文匯報訊（記者　鄭

治祖）特首選戰進入最後倒
數階段，民建聯的投票意向
備受關注。民建聯立法會黨
團召集人葉國謙表示，國務
院總理溫家寶日前公開表
示，特首要得到市民擁護，
沒有傾向性含意，但近期的
民意調查都顯示，特首候選
人梁振英的支持度領先，相

信可以作為選委的參考。
葉國謙昨日被問及未有表態支持個別特首候選人的民建

聯的投票取向時表示，民建聯中央委員會將在特首選舉前
兩日開會，討論投票取態。被問到是否會綑綁式投票，他
則說，未能回答，但強調每名選委都是以個人身份，參與
選舉的投票。
提名特首候選人唐英年參選的醫管局主席胡定旭指，3

位候選人的政綱都很好，而他比較支持唐英年的政綱，故
認為自己最初決定支持對方是對的，亦會投票支持對方。

3.25特首選舉
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李嘉誠昨晨在離開其港島南區大宅時，被無 電視記者追
問其大兒子李澤鉅日前指香港投資環境大不如前，會加

大在海外投資，被指是暗示倘梁振英當選，長和系就會撤離
香港的流言時強調，「沒有這樣的事，那些人亂說，長和系
絕對沒有撤資，這講完了」。

本地投資比重勝外地
他被追問時進一步表示：「我愛香港，以和黃來計，今日

在香港的投資佔約15%、16%，較內地、外國都多⋯⋯甚麼撤
資？我不會。那些人亂說Victor（李澤鉅），他只是說香港沒
有這種項目去投資，投資電廠也好，水廠也好，涉及的數字
差不多是50億、60億英鎊，所以他所講的說話，那些人不是
誤解，是強加於他（李澤鉅）。」

不解讀溫總談論選舉
被問及國務院總理溫家寶就特首選舉的講話時，李嘉誠表

示，自己不會解讀有關言論，並會繼續支持他有提名的特首
候選人唐英年，指對方有經驗，是合適的特首人選，又指對
方涉及的連串負面消息，只是唐英年的「私人問題」，「我提
名唐英年先生，我自己認為他的政績及在政府的經驗，對香
港人是好的」，又指過去幾個月都沒有見過另外兩位候選人梁
振英及何俊仁。
長實集團隨後代表李嘉誠發表聲明，回應有報道稱倘梁振

英當選特首，長實會由香港撤資的流言，其中引述李嘉誠說
絕無此事，重申自己愛香港，強調長實與和黃集團並沒有計
劃由香港撤資。

唐稱續全力以赴競選
唐英年昨日透過競選辦回應李嘉誠的支持時說：「每一個

巿民的鼓勵和每一個選委的支持都是好大的動力。未來8天會
繼續全力以赴，希望大家支持我和支持香港。」
梁振英昨日下午被追問有關問題時並沒有即時回應，而在

昨晚特首選舉論壇上，他被問及李嘉誠公開支持唐英年，會
否為了得到地產商的支持而「出賣香港人的利益」時則表
示：「我的服務問責對象是700萬市民，而並非向個別階層服
務。若我成功當選下一任特首，將會以自己的專業為市民服
務。」
反對派的候選人何俊仁聲稱，李嘉誠的表態，反映「小圈

子選舉」背後「大地產商及大財團爭持和背後的角力情況」。

吳康民相信不會撤資
原港區人大代表吳康民相信，無論是次特首選舉最終誰人

當選，李嘉誠也不會撤資。原港區人代李鵬飛則相信，李嘉
誠的表態沒有其他含意，純粹反映自己無意「轉 」並會繼
續支持唐英年。
另外，海洋公園主席盛智文昨晚指，港人尊敬李嘉誠，而

在他眼中，李嘉誠「通常不會出錯」，故相信李嘉誠的言論對
唐英年有幫助。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國務
院總理溫家寶日前表示，相信香港一
定可以選出一個為多數香港人擁護的
特首，全國人大常委范徐麗泰認為，
溫家寶的講話並無任何「特別傾向」，
指中央一直希望選委最後選出的新特
首是多數香港人接受的，又認為無論
何人最終當選，都要以實際行動表現

器量，包括給予機會讓不同意見以至
反對者為香港服務，攜手做出成績，
自然會得到市民的認同。

不信溫總講話有傾向
范徐麗泰昨日在電台訪問中，被問

及對溫家寶就特首選舉的講話中是否
對個別候選人有「特別傾向」時表
示，自己不清楚中央是否已屬意新特
首的人選，現在是眾說紛紜，但認為
溫總的講法很「大路」，許多內容都只
是重申國家不同領導人在不同時候曾
說過的講法。
她說：「溫總作為總理，是無可能

在這種中外記者招待會給一些甚麼信
息⋯⋯溫總是我非常尊重的人，我覺
得溫總講的說話不是表示有甚麼特別
的傾向。如果有人聽完，覺得有特別
傾向，希望你不要投白票，那他就自

己去理解。」

選委不應呼籲投白票
就有人煽動投白票，以至所謂「流

選」的問題，她認為，選委最重要的
是要做好自己本份，不應呼籲別人去
投白票，但不認為鼓吹投白票者就是
無責任心，因在民主選舉中，有些人
確會投白票，而過往選舉都有，並指
現在部分人對這問題的反應是強烈了
一些。「有個別選委盡了一切努力，
無法選擇投票支持任何一人，投了白
票，亦是盡了選委的責任。」
不過，范徐麗泰強調，身為選委，

有一票在手，這一票必須很慎重地使
用，包括應在最後聽完各候選人同台
辯論，了解他們的表達能力、政綱等
方面，再決定如何去投票，並認為是
次特首選舉「流選」的可能不大，又

直言：「再搞多兩個月是否真的會有
更好的人選，還是只是再亂多兩個
月？」

應任人唯才跨越陣營
被問及建制派被指因特首選舉而出

現了「撕裂」，她認為，建制派現在的
確「有傷痕」，如果想將大家由互有不
滿再次回到比較融洽的情況，「不能
靠口講，而是靠實際行動」，故無論最
終何人當選特首，都需要讓大家看到
他是為香港的，用人時不考慮其是出
自何陣營，只要有才幹，就給機會讓
其為香港服務，而以前大家意見不同
的，甚至公開批評過他的人，新特首
都要有足夠量度，不介意對方以前講
過甚麼，只要能令有才能的人為香港
人服務，一起做出成績，市民自然會
覺得這個特首是好的。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就近
日的「流選論」，支持特首候選人梁振
英的全國政協委員劉夢熊相信，絕大
多數選委會「講團結，顧大局」，考慮
市民求穩定發展的意願，並尊重中央
的意願，故認為「3．25特首選舉日」
流選的可能性極微。

信任選委會顧大局投票
劉夢熊昨晨在接受電台訪問時表

示，香港回歸15年來，特區政府在施
政過程中確有「深層次矛盾」：過去7
年的土地政策令樓價高企，中產收入
大半都要「進貢地產商」，下層則「望
樓輕嘆」，令香港市民對所謂「官商勾
結心存懷疑」，故大家確有需要思考如
何「穩中求變」。
他續稱，中央已有「傾向性表態」，

但不評論中央政府是否已選定新任特
首的人選，又說：「倘中央屬意梁振
英，不單是簡單地屬意他這個人，而
是因為他提到各階層都可以恰如地分
享經濟發展帶來的成果，這點是符合
社會公平及正義的。」
劉夢熊又強調，香港目前正面對不

少危機，故「700萬港人沒有分化本
錢，建制派也沒有分裂條件」，直指選
舉只是「一時的事」，最重要是和諧團
結，應該「同舟共濟」而非「同舟共
擠」，又認為新一屆政府最重要的首
100天施政要「頭威頭勢，耳目一
新」，不應「定格」於一時的民望起
跌。

讚葉太有承擔為官利民
被問及新民黨主席葉劉淑儀日前公

開表態稱，如自己獲邀會考慮重返官
場，劉夢熊讚揚葉太曾任問責局長，
表現有承擔，倘以「目前民望最高的
立法會議員」的身份出任新一屆政府
高層，符合700萬市民福祉。就反對派
陣營聲稱有人以官職「利誘」他們投
票支持，他則指，在立法會選舉前，
反對派都要凸顯其反對角色以爭取選
票，故認為他們不會為「一官半職」
而與可能當選的特首候選人「講條
件」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特
首候選人梁振英民望一直領先，但近
期因「江湖飯局」事件而評分下跌。
被指為「江湖飯局」聯絡人的全國政
協委員劉夢熊表示，自己已透過律師
跟進有報章及周刊指他涉及「江湖飯
局」一事，又重申自己沒有在任何時
間約過飯局，也無所謂錄音，「再有
指控會循法律途徑處理」。

否認「拖累」梁民望
劉夢熊昨日在電台訪問中被問及

「江湖飯局」事件時，否認自己「拖累」

梁振英民望下跌並又自比為「岳飛」
等深受冤屈的歷史人物，稱對自己並
非任何人的競選團隊，卻喧賓奪主成
為「政治犧牲品」及「箭靶」而感到
委屈。他續指，自己日前在觀看電視
直播國務院總理溫家寶在記者會上提
及自己承受不為人所理解的痛苦時，
自己「一路睇一路喊」，「簡直是內心
的寫照，所以淒然淚下」。
另外，被問及香港大學學生會發表

聲明質疑「黑金政治」，劉夢熊說，公
眾會自行判斷有關廣告是否針對個別
候選人。

「飯局」報道交律師跟進

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）就有傳媒查詢在3月25日
舉行的行政長官選舉中，選舉委員可否在投票站內拍照等
問題，選舉事務處發言人回應時表示，根據法例，在主投
票站內，任何選舉委員均不得與他人通信息，尤其不得向
他人展示選票上的選擇，及拍影片、拍照、錄音或錄影。
委員亦不可將選票帶離主投票站。
選舉事務處發言人昨日表示，法例亦規定任何人不得向

另一人傳達在投票站內取得的關於任何選民將會投票予哪
名候選人或已投票予哪名候選人的任何資料；任何人亦不
得直接或間接誘使選民展示他填劃的選票，以致任何人得知
關於選民已投票予哪名候選人的任何資料。
同時，在主投票站及中央點票站內，任何人如展示任何關

於候選人或該選舉的宣傳物品、干擾投票或點票、對任何人
造成騷擾或不便，或在其他方面行為不當，即屬違法。
發言人續指，主投票站及中央點票站內會有足夠工作人

員和保安人員維持秩序，遇到出現違反法例的情況，選舉
主任或投票站主任可命令有關人士立即離開。

香港文匯報訊（記者 周穎）特首選舉結果會否影響樓市？
美聯集團主席黃建業表示，他認為無論誰人當選特首，都會想
香港好，故相信任何人上場都不會以「革命性」的政策來推倒
樓市。
黃建業昨日在全年業績記者會被問及有關問題時，香港市民

會認為特首候選人唐英年推出的政策會較溫和，而另一候選人
梁振英的政策則較積極，但個人相信香港的高地價政策一直行
之有效，新任特首將會起承先啟後的作用，「如果以革命性政
策推倒樓市，對市民及政府均無好處」。

民記未定投票取向
葉國謙：民望可作參考

禁止攝錄保投票公平黃建業料房策不會激改

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選舉結果未定，但坊間
已開始關注新任特首的管治班子。
繼政務司司長林瑞麟及食物及衛生局局長周一嶽後，勞工

及福利局局長張建宗昨日在一公開活動後被問及有沒有特首
候選人找他「埋班」時說：「我會在適當時候向大家交代。」

張建宗適時交代去留
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范太指新特首應吸納反對者
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稱李澤鉅說話遭曲解 繼續支持唐英年

■李嘉誠強調絕無所謂

「撤資」一事。 資料圖片

■范太認

為，無論

何 人 當

選，都要

給予機會

讓不同意

見以至反

對者為香

港服務。

資料圖片

■劉夢熊重申自己沒有在任何時間約過

飯局。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■葉國謙稱民建聯中委會

將開會討論投票取態。

香港文匯報記者彭子文 攝


